



O.J.D.: 325643  
 E.G.M.: 641000  
 Tarifa: 25722 €  
 Área: 819 cm2 - 90%

## Españoles

PEDRO CAVADAS

Retratos de ÁLVARO YBARRA ZAVALA



### El reconstructor de hombres

Por IGNACIO CAMACHO

**D**ECÍA Oscar Wilde que a partir de cierta edad cada uno es responsable de su cara. Pero eso no es exactamente así desde que Pedro Cavadas se encerró en un quirófano durante quince horas para trasplantarle el rostro, la lengua y parte del cuello a un hombre. Ese día este médico valenciano convirtió la cirugía reconstructiva en un ejercicio casi psiquiátrico. Avanzó por los vericuetos de la identidad para dotar a un paciente destrozado no sólo de una nueva piel, sino de una nueva autoestima. Y se situó en el borde de ese abismo de lo imposible en el que el desafío científico adquiere una cierta condición demiúrgica, casi metafísica.

Aunque haya trasplantado, implantado y reimplan-

tado brazos, manos y piernas, a veces por pares, Cavadas no es un moderno Frankenstein ni un mecánico de reciclaje humano sino una suerte de samaritano asomado al vértigo de los límites de la medicina. Su carácter provocador, alborotado, competitivo y populista se ha ido remansando en el ejercicio de un impulso de solidaridad que le ha llevado al fondo de las carnicerías étnicas de África, donde los machetes del odio tribal actúan como una artesanal máquina de amputar miembros humanos. En ese viaje al horror, como un personaje de Conrad, ha depurado vanidades y se ha implantado a sí mismo un corazón menos ambicioso y más sereno. La engañosa cara un poco gamberra, como de incorregible y jaranero vitellone, la traía así de fábrica.